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EGLISE EN GUYANE  
Newsletter  sur www.guyane.catholique.fr  

CALENDRIER 
DU DIOCÈSE  

————————————   

JUIN 
6. 
- Conseil épiscopal. 
- 17h30 - Rencontre avec les 
étudiants 

7. 
Aumônerie des étudiants. 

10. 
Visite pastorale à Régina et 
temps de consolation. 

14. 
C o n s e i l d e s a f f a i r e s 
économiques. 

16. 
18h00 - Fête du  Sacré Coeur 
Messe à la chapelle du Sacré 
Coeur  au Larivot. 

18. 
9h00 - Messe à l’église Saint 
Antoine de Padoue.

Éditorial:  


“Dieu a tellement aimé le 
monde qu’il a donné son Fils 

unique”  
La fête d’aujourd’hui dit au moins deux choses : 
1) Notre Dieu n’est pas un Dieu mythologique mais un Dieu qui est actif 
dans l’histoire des hommes. 
2) Notre Dieu est amour. 
 

Quand vous étudiez les autres religions en dehors du judéo-christianisme, 
vous découvrez des doctrines qui tombent d’en haut et prétendent décrire la 
divinité ou les divinités et la manière d’entrer en rapport avec elle(s). Dans 
notre foi la révélation vient autant d’en-bas que d’en-haut, si je puis dire –
au sens où c’est à travers la réalité historique d’Israël que Dieu se révèle. Il 
y a une fécondation mutuelle entre l’En-bas et l’En-haut, entre l’histoire 
d’Israël et la Thora (l’enseignement de Moïse) auquel il faut ajouter 
l’apport des prophètes et des sages.  

Le Dieu qui ressort de cette Révélation si étonnante est un Dieu Père, puis 
Fils (en Jésus de Nazareth) et enfin Esprit. Grégoire de Naziance grand 
théologien du IVe siècle rend bien compte de cela dans le passage suivant :  
« L’Ancien Testament, écrit-il, proclame ouvertement l’existence du Père et se met 
à annoncer, de manière voilée, celle du Fils; le Nouveau Testament proclame 
ouvertement le Fils et se met à révéler la divinité de l’Esprit Saint ». 

De plus dans le nouveau testament après avoir « touché le Verbe de Vie », 
notre Seigneur Jésus-Christ, Saint Jean peut affirmer que Dieu est 
« amour » (1Jn 4, 8). Le mot grec qui est traduit ici par « amour » 
est agapè qu’il faut comprendre comme un amour où l’on donne tout ce que 
l’on a et tout ce que l’on est à l’autre sans chercher aucune réciprocité. 
Ainsi, dire que « Dieu est agapè » signifie quoi ? 

Qu’il aime les hommes ? Mais il n’y a que quelques centaines de milliers 
d’années qu’il y a des hommes et avant, qui pouvait-il aimer ? D’autres 
créatures invisibles celles-là ? Mais avant de les créer ? 
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Qui aimait-il ? Lui-même ? Mais n’aimer que soi serait du narcissisme en tout cas, ce ne serait pas de 
l’amour-agapè. 

En fait "Dieu est amour" signifie que "Dieu est Trinité" car pour qu’il y ait amour-agapè amour-don, il faut 
un vis-à-vis à qui se donner. « Dieu est Trinité » signifie que le Père aime le Fils, que, réciproquement,   le 
Fils aime le Père et que cet amour-échangé se nomme Esprit-Saint. 

En dehors de la foi chrétienne, on ne peut pas dire que « Dieu est amour-agapè » ; on peut dire qu’il est 
bon, généreux, miséricordieux, etc. Seul le christianisme a osé dire et écrire en toutes lettres  : « Dieu est 
agapè » (1Jn, 4, 8). Quelle merveille  ! Cependant cet amour ne reste pas enfermé dans la Sainte Trinité 
car, nous dit le même saint Jean dans l’évangile de ce dimanche : 
« Dieu a tellement aimé le monde qu’il a donné son Fils unique non pas pour juger le monde, mais pour 
que, par lui, le monde soit sauvé ». 

Quelle Bonne Nouvelle !        Bonne fête de la Sainte Trinité !

+ Mgr Alain Ransay, évêque de la Guyane
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Neuvaine à l’Esprit Saint

Du vendredi 19 mai au samedi 27 mai, la Chapelle de Stoupan a 
accueilli les fidèles de Saint Michel Archange et d’autres paroisses.
 

Les différents temps d’évangélisation, de partage, de témoignage 
nous ont permis de comprendre que l’Église représente tant de 
personnes différentes selon le don reçu de l’Esprit Saint par le 
baptême.
 

Chacun est unique. Donc il faut prendre soin de tous ceux qui nous 
entourent, avec leur différence. L’Amour vrai, à profusion que nous recevons de Jésus doit être la source 
qui nous motive à pardonner pour dire je t’aime à celle ou à celui qui nous a causé du tort.
Nous sommes l’Église et nous devons rester tout simplement unis.
 

Aussi, le partage autour des préparations culinaires clôturait la messe, permettant d’aller vers ces frères ou 
ces sœurs pour faire plus ample connaissance. Nous remercions les différents groupes de la paroisse et les 
bénévoles, pour l’animation de la neuvaine.
 

Lundi de Pentecôte 

Tout fut mis en place pour que la messe soit célébrée à la Chapelle de 
Stoupan, à 9h00. Une rotation de bus depuis le parvis de Saint Michel 
a permis aux paroissiens du bourg de Matoury d’y participer.
 

Ayant répondu à l’invitation de notre curé père Alain Fortuné, le père 
Stanislas a présidé l’eucharistie. Ils étaient accompagnés par les 
diacres Georges Joseph et Georges Colombine.

NEUVAINE À L’ESPRIT SAINT ET PENTECÔTE À STOUPAN
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FÊTE DE LA VISITATION DE LA VIERGE MARIE

La chorale « Chœur d’hommes » de Matoury, fêtant son 
dixième anniversaire, nous a menés dans la louange.
 

L’homélie de notre célébrant nous invite à méditer le 
refrain de notre séquence chantée :

« Esprit de lumière, Esprit Créateur, 
Restaure en nous la joie, le feu, l’Espérance. 

Affermis nos âmes, ranime nos coeurs, 
Pour témoigner de ton amour immense. »

 

Les diversités que nous sommes sont des dons et la force de l’Église vient de là. Il faut nous remettre en 
question pour savoir quelle unité chacun de nous apporte à l’Église, lieu qui nous permet de vivre en 
communauté, et être des artisans de paix.  Que cet esprit se manifeste pour œuvrer en Église.

Denise
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Le mercredi 31 mai 2023, répondant à l'invitation des catéchistes et des membres du Rosaire de la paroisse 
de la Sainte-Famille, les enfants de la paroisse Saint-Louis de Mirza et leurs catéchistes ont participé à une 
procession en l'honneur de la Vierge Marie, afin de clôturer le mois marial.

La procession nous a menés 
de l’église de la Sainte-
Famille à celle de Saint-
Antoine. Elle était ponctuée 
de chants et de prières dont 
les mystères joyeux. Les 
enfants, toutes paroisses 
confondues (Sainte-Famille, 
S a i n t - L o u i s e t S a i n t -
Antoine), étaient nombreux 
et heureux. Ils chantaient de 
tout leur cœur et de toute leur foi. Les grands soutenaient les plus petits tout au long de la procession. 
Quelques automobilistes, que nous croisions, chantaient avec nous. Leur visage rayonnait de voir tous ces 
enfants chanter Marie. Il y avait aussi des dames qui attendaient leur bus, qui chantaient avec nous. Les 
catéchistes ont été ravis d’avoir eu des parents présents pour aider à l’encadrement des enfants. Nous les 
remercions tous pour leur implication active dans la réussite de ce rassemblement qui est appelé à être 
renouvelé. Nous disons aussi merci à la catéchiste de l’église Saint Jean Baptiste de Macouria qui a fait le 
déplacement avec quelques enfants pour participer à la procession.

Nathalie
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CONTINUONS À CONTRIBUER AU DENIER DE L’ÉGLISE

COMMENT JE PARTICIPE ?   
Auprès de ma paroisse ou de l’évêché (par TIP pour un prélèvement permanent, par chèque à l’ordre de 
la mission catholique ou en espèces). 
Par virement ponctuel ou permanent.  
En faisant un don sur le site du diocèse www.guyane.catholique.fr 

Pourquoi transmettre sa Foi : Quel est l’état de ma terre de Foi – 3ème partie

Nous avons pu voir avec «  le Mayouri de Foi  » comment 
partager notre foi. Mais pourquoi devons-nous le faire ? Tel 
l’évolution d’un terrain, il est nécessaire de l’entretenir de 
manière continue, au risque qu’il perde de sa valeur. Il s’avère 
aussi essentiel de préserver, soigner et de grandir dans notre foi.

Notre foi est fondée sur notre relation avec Dieu, qui est un Dieu 
d’amour et d’alliance.

L’entretien de celle-ci ne peut se faire qu’à son contact et avec nos 
proches, à travers nos actes et les remises en question qu’elles suscitent dans notre vie : « où en suis-je de 
ma foi ? »

A l’image de la parabole du semeur (Luc 8, 4-21), il nous faut  pouvoir  caractériser notre terre,  selon 
l’accueil que nous faisons de la parole de Dieu dans une situation rencontrée : sommes-nous au bord du 
chemin ? Sommes-nous pierreux ? Sommes-nous envahis de ronces ? Et quels fruits portons-nous?

Ce partage spirituel et cette dynamique de foi nous permet avec l’aide de Dieu d’évaluer, de ratisser, 
labourer, désherber et enrichir notre terre et donc de l’entretenir.

« Timothée, mon enfant, je te confie cette recommandation, conformément aux paroles prophétiques qui ont 
été prononcées autrefois à ton sujet. Que ces paroles soient ta force dans le bon combat que tu as à livrer ; 
garde la foi et une bonne conscience. Quelques-uns ont refusé d'écouter leur conscience et ont causé ainsi 
le naufrage de leur foi. » (1 Timothée 1, 18-19)

Vanessa et Eddy GABRIEL 
Pastorale familiale de l’Eglise Immaculée Conception
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QU E S T I ONS D E FA MI LLE
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